



OFICIO N° 63760  
INC.: solicitud

Irg/ogv  
S.10°/372

VALPARAÍSO, 21 de marzo de 2024

Por orden del señor Presidente de la Cámara de Diputados, cúpleme poner en su conocimiento la petición de la Diputada señora PAULA LABRA BESSERER, quien, en uso de la facultad que le confieren los artículos 9° de la ley N° 18.918, orgánica constitucional del Congreso Nacional, y 308 del Reglamento de la Cámara de Diputados, ha requerido que se oficie a US. para que, al tenor de la solicitud adjunta, remita a esta Cámara el acto administrativo que certifica que, a la fecha de visita del Presidente de la República, la subcomisaría de Longaví ya había sido entregada a Carabineros de Chile, indicando el gasto que significó para el Fisco la ceremonia efectuada el pasado 11 de marzo del presente año y las gestiones que ha realizado ese Ministerio para tomar contacto con las personas agredidas que buscaron auxilio en la subcomisaría de Longaví y no encontraron personal policial, en los términos que expone.

Me permito hacer presente que, si la respuesta a este oficio contuviere materias reservadas o secretas, deberá señalarlo en forma destacada e indicar el fundamento legal de tal calificación, en cumplimiento a lo ordenado en el inciso segundo del artículo 8° de la Constitución Política de la República.

Lo que tengo a bien comunicar a US., conforme a lo dispuesto en las señaladas disposiciones.

Dios guarde a US.

LUIS ROJAS GALLARDO  
Prosecretario de la Cámara de Diputados

A LA SEÑORA MINISTRA DEL INTERIOR Y SEGURIDAD PÚBLICA



<https://extranet.camara.cl/verificardoc>

Código de verificación: D14E07F703BB6BEF



## SOLICITUD DE OFICIO

20 de marzo de 2024

**DE** : **Doña Paula Labra Besserer**  
Diputada de la República

**PARA** : **Don Ricardo Cifuentes Lillo**  
Presidente de la Cámara de Diputadas y Diputados

**OFICIO** : **Doña Carolina Tohá Morales**  
Ministra del Interior y Seguridad Pública

**MATERIA** : Solicita información sobre entrega de la nueva subcomisaría de Longaví.

---

El pasado lunes 11 de marzo, el presidente Gabriel Boric concretó la entrega de la nueva subcomisaría de Carabineros de Chile en la comuna de Longaví mediante una ceremonia que contó con la presencia de habitantes de la zona y de otras autoridades de gobierno<sup>1</sup>.

Sin embargo, durante la noche del domingo 17 de marzo, cuatro hombres a caballo protagonizaron una violenta pelea, que terminó con personas heridas, frente a la mencionada subcomisaría de Longaví<sup>2</sup>. Lamentablemente, no contaron con el auxilio inmediato de Carabineros, puesto que no había personal policial en esas inmediaciones, lo que es sumamente polémico en circunstancias de que se había realizado la ceremonia de entrega de la subcomisaría tan solo 6 días atrás, bajo la premisa de que era

---

<sup>1</sup> S.E. el Presidente de la República, Gabriel Boric Font, encabezó la entrega de la nueva subcomisaría de Longaví. “La seguridad es un derecho de todas y de todos los chilenos”, Prensa Presidencia, 11 de marzo de 2024. Disponible en: <https://prensa.presidencia.cl/comunicado.aspx?id=281938>

<sup>2</sup> Pelea a caballo frente a subcomisaría en Longaví: ¿Por qué no intervinieron los carabineros?, T13, 18 de marzo de 2024. Disponible en: <https://www.t13.cl/noticia/nacional/y-carabineros-jinetes-pelearon-frente-subcomisaria-longavi-18-3-2024>



una actividad importante porque *“la seguridad es un derecho de todas y de todos los chilenos, sin importar el lugar en donde habiten.”*<sup>3</sup>.

Consultadas las autoridades, la Directora Nacional de Arquitectura del MOP, doña Loreto Wahr, señaló que la ceremonia realizada por el presidente Boric correspondió a una recepción de obras y no a una inauguración que implicara el inicio del funcionamiento de la subcomisaría, ya que ello está pactado para más adelante.<sup>4</sup>.

En ese contexto, por el presente oficio vengo a solicitar la siguiente información:

1. Remitir el acto administrativo que certifica que, a la fecha de visita del Presidente de la República, la subcomisaría ya había sido entregada a Carabineros de Chile.
2. Informar el gasto que significó para el Fisco la ceremonia de entrega de la subcomisaría efectuada el pasado 11 de marzo del presente año.
3. Informar las gestiones que ha realizado este Ministerio para tomar contacto con las personas agredidas que buscaron auxilio en la subcomisaría de Longaví y no encontraron personal policial.

Sin otro particular, saluda atentamente,

**PAULA LABRA BESSERER**  
Diputada de la República

---

<sup>3</sup> S.E. el Presidente de la República, Gabriel Boric Font, encabezó la entrega de la nueva subcomisaría de Longaví: “La seguridad es un derecho de todas y de todos los chilenos”, Prensa Presidencia, 11 de marzo de 2024. Disponible en: <https://prensa.presidencia.cl/comunicado.aspx?id=281938>

<sup>4</sup> Fue "entregada" pero no "inaugurada": Explican por qué no había carabineros en subcomisaría de Longaví tras pelea de jinetes. T13, 20 de marzo de 2024. Disponible en: <https://www.t13.cl/noticia/nacional/explican-porque-no-habian-carabineros-subcomisaria-donde-pelearon-violentamente-jinetes>

